
 

第 425回岩手県青少年環境浄化審議会議事録 

 

１  日 時 

平成 28年７月８日（金） 

   午後２時から 午後２時 56分まで 

 

２  場 所 

県庁Ｒ（13）階 Ｐ１－Ｋ会議室 

 

３  出席者 

（１） 委員（４名） 

遠藤  隆  会長 

高橋 真紀  委員 

大森 桂子  委員 

内宮  眞  委員 

（２） 県側（２名） 

    若者女性協働推進室 青少年・男女共同参画課長 中里 裕美 

若者女性協働推進室 主査 高橋 充志 

 

４  会議の概要 

（１） 開 会 

中里課長の挨拶に続き、高橋主査から「図書類等自動販売機の設置状況ついて」

と題し情報提供あり。 

（２） 審議会成立 

事務局から、４名の委員が出席したことにより、青少年のための環境浄化に関す 

る条例第 23条第２項の規定（委員の半数以上の出席）に基づき、審議会成立を報 

告。 

（３） 議事録署名人の指名 

議事録署名人は会長のほかに、会長が内宮委員を指名。 

（４） 議事（要旨） 

【遠藤会長】 

本日の審議会は「諮問図書の審議」です。 

【事務局】 

条例第 10条第１項に基づく「青少年に不健全な図書類の指定」の適否に 

ついて、知事の諮問事項（図書類５冊）を説明。 

     【遠藤会長】 

       それでは、審査に入ります。各委員は審査をお願いします。 

 ― 各委員審査 ― 



【遠藤会長】 

審査が終わったようですので、各委員から審査結果の発表をお願いします。 

 

【内宮委員】 

全冊指定でお願いします。 

１番に関してはマンガなんですけど、性的な表現という部分では、１、２、

８、９に該当する。この程度の表現であれば包括にもならないのかと思いな

がら見ました。 

同じマンガということでは、３番の雑誌はマンガの部分が酷い表現かなと

思って見ました。 

２冊目は、動物が人を殺す、殺人に関して克明な描写で書かれていたと思

います。 

４冊目に関しては、隠し撮り、普通であれば何でもないような場面を、こ

とさらある部分だけを強調して写真を撮っているということで、見苦しいか

なということです。この雑誌に関しては、広告の部分が刺激的なものが多い

のではないのと思います。 

５冊目に関しては、最初の部分の写真には、入れ墨を入れた人形があって

これは良くないなと思って見ました。 

ということで、５冊指定させていただきました。 

 

【大森委員】 

  私も全冊指定でお願いしたいと思います。 

  １番目は、タイトルどおり悲惨なことが沢山羅列されていて、セックスは

もちろん残虐なことが何でもないことのように描かれている、やはりこれは

青少年には良くないと思います。 

  ２番はやはり、虐待が当たり前の読み物のように書かれているあまりにも

タイトルどおりでグロすぎる、良くないと思いました。 

  ３番ですけど、ナンパの仕方が書いてあったり、セックスの描写が多いし

セックスの場面が遊びのように扱われている、青少年には間違った考えを持

たせると思われるのでこれはダメ。 

  ４番目は、胸を出した裸の写真が多すぎるということと、セックスを遊び

のように扱っている、やはりこれは青少年には良くないと思います。 

  それから５番目、やはりこれも全裸の写真があったり、自殺が何でもない

ことのように扱われているということで、考えの浅い少年はそうかと思わせ

るような記述もあったりするのでダメ。 

  ということで全冊指定でお願いします。 

 

【高橋委員】 

私も全冊指定とさせていただきました。 



審議会委員署名 

 

 

   会長                       

 

 

   委員                       

１番目は、ひわいな記事が非常に多いという意味では、まあマンガですけ

どこういう本を少年に手に取って欲しくないという印象を受けました。 

２番目は、不気味で全部見ることができなかったんですけど、非常に苦痛

を伴うものであり、未成年にはちょっと厳しいかなという印象を持ちました。 

３番目は、風俗のガイドブックのような感じになってまして、料金設定と

かも具体的に書かれていてこれはダメ。 

４番目５番目は、隠し撮りとか強調された写真が多いと。裏社会の記事も

どちらもあったんですけど、特に風俗が具体的に書かれていた、不良につい

ても濃厚に書かれていた。 

ということで全冊指定にさせていただきました。 

 

【遠藤会長】 

私も全冊指定ということでみなさんと意見は同じなんですが、特に気にな

ったのは２番で、あまりにも残虐な描写が、まあ文章とは言え過ぎていると

いうことで、つい先日も茨城県で 16歳の高校生が全く知らない女性を殺した

というニュースがありまして、非常に残虐な手口で殺していたので、子ども

達に手口を教えるようなものには、特に気にかけていかなければならないと

思いました。     

 

【遠藤会長】 

そういうことで審議会としましては、全冊指定ということで答申させてい

ただきます。 

 

（５） その他 

    次回の開催予定として、平成 28年８月 19日（金）を提案。    

 


